



若 鮎

平成29年度
東郷小学校
学校日より
5月号

HP (<http://www.edu.satsumasendai.jp/togo-e/>)

「学習(学び習う)する」ということ

校長 森蘭 智子

ゴールデンウィークも終わり、子どもたちは平常の学校生活を取り戻しつつあります。入学式・始業式から1か月半がたちましたが、順調に教育活動も進んでおり、これも保護者・地域の皆様方の御支援・見守りのお陰と感謝しております。これから、気候も変わり暑さや雨の時期を迎えますので、子どもたちの健康面や安全面の御指導を引き続きよろしく願いいたします。

さて、5月後半から6月にかけては、落ち着いて学習に取り組む最適の時期です。ところでその「学習」ということですが、私は「学ぶこと」と「習うこと」というふうに捕らえています。

「学ぶ」というのは、これまでに習ったことをもとにしながら自分で考えたり調べたりして、今まで分からなかったことが、「あっ、そうだったのか」とか「なるほど、そういうことか」というように、自分の考えを高めしていくことだと思います。子どもたちには、授業中に先生から「それはどうしてなのでしょう」とか「このことについてどう思いますか」と聞かれたときは、じっくり考えて「～だと思います」と自分の考えを言えるように指導しています。もし、考えが思いつかないときは、友達のことを聞いて、自分の考えを見つけられればいいのです。それが、集団で学習することの長所なのです。

また、「習う」ということは、今まで全く知らなかったことを新しく知るために、それを「教えてもらう」とことと捕らえています。教えてもらったそのことを習熟するために、繰り返し練習したり覚えたりすることがとても大切です。かけ算九九を何回も繰り返し覚えたり、

リコーダーの指使いを練習したりすることも、習った後の習熟です。計算や漢字など繰り返し練習するために宿題が出ます。特に小学生のうちには基本的な事項が多いので、御家庭でもしっかり宿題などに組み合わせて、その学年で学習したものは、その学年のうちに身に付けさせましょう。基本的なことが習熟できるとそのことを使って、また自分の考えを高めることができます。

6月から1学期も後半に入ります。落ち着いて学習できる環境づくりに取り組んでまいりますので、御家庭でも声かけや見届けをどうぞよろしくお願いいたします。

集団宿泊学習

5年生は5月16日から、少年自然の家で2泊3日の集団宿泊学習を行いました。気持ちのよい天気の中、「6つの出会い」「3つのけじめ」を合い言葉に5年生は活動しました。時間を守ることや友達と助け合って活動することの大切さ等について学習することができ、貴重な体験となりました。



描く力の向上

5月13日(土)にスケッチ大会を実施しました。1～3年生は校内で、4～6年生は学校周辺に出かけて絵を描きました。児童は実物を見ながら熱心に絵を描き、物を見る力・描く力の向上につながりました。スケッチ場所に御協力いただきました皆様、ありがとうございました。



環境の整備

5月13日(土)午後第1回愛校作業を実施しました。多くの保護者の皆様と児童に御協力いただき、除草や樹木剪定を行いました。環境がきれいに整備され、気持ちよく過ごすことができます。参加・協力いただいた皆様ありがとうございました。



一人一人の個性

4月から東郷小学校の特別支援学級はひまわり・たんぽぽ・こすもすの3学級となりました。全校朝会で、3つの学級で学ぶ児童は、一人一人に応じた方法や内容で学習や生活を行っていることを紹介しました。保護者の皆様も温かく見守っていただければ幸いです。

《6月の行事予定》

- 1日(木) いじめのない学校づくりの日・貯金日
 甌アイランドウォッチング(4年)
- 2日(金) 綱引競技大会(6年)
- 8日(木) 第2回PTA運営委員会
- 9日(金) プール開き・あゆっこパワーアップ週間(～15日)
- 10日(土) 土曜参観日
- 13日(火) 中期交流学習
- 15日(木) 親子読書の日。ノーテレビノーゲームデー。
 前期後期(小3中3)交流学習
- 21日(水) 社会科見学(4年)
- 23日(金) 第2回PTA評議員会・プール開放委員会
- 27日(火) 中期交流学習
- 28日(水) 第1回学校保健委員会
- 30日(金) 薩摩川内元気塾「英語のお話の世界」

※あゆっこパワーアップ週間は見届け・声かけをお願いします。